
第 二 四 一 次 至 第 二 六 〇 次 會 議 

一九四八年二月五日至三月二日 

紐 約 



凡,關文件未在安全理事會會讒IB錄內轉载全文省，均£1正式m補編 

毎三個月刊行一次。 

聯合國文件均以英文学母及數字編號。凡提及此種編號，卽指聯合國之 

« a * 件 而 言 。 



目 次 

•g次 

第二百四十一次會議 

―臨tm稈 1 

二 * 通 過 鐄 程 1 

三瞵繽^論印度巴3£斯坦 IK1題 1 

第二百四十二次會議 

四 , 遘 程 15 

五 J â 過 議 程 15 

六 艇 繽 討 論 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 15 

第二百四十三次會議 

七 畤 議 稃 28 

八 通 過 - 8 程 28 

九时, iS ï巴勒斯《問題（a)]I } jKHJ5巴勒斯坦問題會第一次提交安全砷事會M每月 

工作進度報吿甚 28 

—0睇鎮S寸論「11度巴基斯坦問題 29 

第二百四十四次會議 

一一嗨時-11程 41 

— 二 通 過 議 稃 41 

— 三 瞵 續 討 論 度 巴 ^ £ 斯 坦 問 題 41 

第二百四十五次會議 

— 四 峨 截 f t 論 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 55 

第二百四十六次會議 

— 五 臨 時 議 程 65 

— 六 通 過 議 程 65 

—七，瞵賴討論fP度巴基斯坦問題 65 

第二百四十七次會議 

一 八 f â 時 議 程 67 

̶ 九 通 過 , 67 

二 0 印 度 尼 西 亜 問 題 67 

第二百四十八次會議 

二一，艇績W論印度厄西亜問題 76 

第二百四十九次會議 

二 二 臨 時 議 程 85 

二 三 通 奶 議 程 85 

二 四 峨 截 f t 論 印 度 尼 西 亜 問 題 85 

第二百五十次會議 

二 五 嗨 時 議 程 93 

二 六 通 過 議 程 93 

二七，雜鎮討論印度巴基®r坦問題 94 

Ut 



第二百五十一次會議 

二 八 臨 時 議 程 104 

二 九 î f i ^ - S 程 104 

三〇瞵續計論印度尼西亞問題 

第二百五十二次會議 

三 一 臨 時 議 程 1" 

三 二 通 細 程 117 

三三繼镄討論印度尼西亞問題 117 

第二百五十三次會議 

三 四 臨 時 > ^ 程 126 

三 五 M < ë M 126 

三 六 審 參 加 討 論 巴 勒 ％ 坦 問 題 的 申 請 126 

三 七 巴 勒 ％ 坦 問 題 127 

第二百五十四次會議 

三八繼績討論巴勒斯坦問題 135 

第二百五十五次會議 

三 九 臨 時 稗 145 

四〇通50議程 145 

四一瞵績討論巴勒斯坦問題 145 

第二百五十六次會議 

四 二 臨 時 議 程 150 

四 三 通 過 程 150 

四四臟績 f t論印度尼西亞問題 150 

第二百五十七次會議 

四 五 臨 時 m 程 159 

四 六 通 議 程 159 

四七IJS績討論fIJ度巴斯坦問題 159 

第二百五十八次會議 

四 八 臨 時 議 程 170 

四 九 通 過 議 程 170 

五〇瞵績討論巴勒斯坦[«lSa 170 

第二百五十九次會議 

五 一 臨 時 - « 程 181 

五 二 通 過 議 程 182 

五 三 繼 樓 印 度 尼 西 亜 問 題 182 

第二百六十次會議 

五 四 臨 時 議 程 195 

五五，通過議程 195 

五六，鹏縝》論巴勒浙坦問題 195 



曰所通過的提案是否適用於西爪眭。根據我ff3 主 席 本 人 認 爲 本 人 可 以 安 ^ 事 會 主 席 

方才所聽到的陳述，任何新國家一且劃出印度 的資格代表安全理事會向哥侖比亜代表保證挹 

尼西亜之外，我們方才所採取的一切步驟便完 不 致 發 生 上 述 勢 。 

全不能生效。 （午後二時四十五分散會。） 

第二百六十次會議 

一 ; ^ 四A年 三 月 二 日 星 期 二 午 後 工 吟 三 十 分 在 紐 * ^ 成 功 ; ^ 来 行 

主 席 蔣 廷 黻 先 生 （ 中 阈 ） 

出 席 者 下 列 各 圃 代 表 阿 根 廷 、 比 利 

時、加拿大、中阈、哥侖比亜法蘭西、叙利 

亜、烏克蘭蘇維埃妣會主義共和阈、蘇維埃社 

會主義共和國聯盟、英聯王阈、美利堅合衆 

阈。 

五 四 ‧ 臨 時 議 程 

(文件S/Agenda 260 ) 

一 .通過議程 

二 巴 勒 斯 坦 問 題 

CO聯 合 阈 巴 勒 斯 坦 問 題 委 員 會 第 一 次 

提交安全理事會的毎月工作逆度報 

吿 書 （ 文 件 8/663 ) 。 

( b )聯 合 國 巴 勒 斯 坦 問 題 委 員 會 第 一 次 

提交安全理事會的特別報吿書巴 

勒斯坦治安問題（文件S/676)。 

五五鲁通過議程 

議程通過。 

五六，繼績討論巴勒斯坦問題 

« 合 國 巴 動 斯 i a 間 題 委 员 會 主 席 M r 

Ltstcky y 块 及 代 表 M a h m o u d Fawzi Bey > 

巴 勒 斯 猶 會 代 表 R a b b t Abba Htllel 

Stiver應主;^請，會議45。 

M r E L - K H O U R I ( 叙 利 亞 ） 本 國 代 表 

圑膨爲因爲下列理由，美國代表在第二五五次 

會議所提作爲文件S/685分發的關於巴勒斯坦 

問題的決議草案是典安全理事會的權限和聯合 

阖憲章的基本原則及目標不一致的。 

美國代表在該決議草案第一段內提議安全 

理事會濂在憲章所規定的權力範闺之內，接受 

大會在一九四七年十一月二十九日决a案一八 

一 （二）甲節（a)、 （!>)、 （C)三段內所提出 

的請求。本人認爲在未接受1 :列三項請* 1̂  

前，我們須査明這些請求是否在憲章所規定 

的安全理事會權限之內。如果調査結果瞪叨不 

然，那麼我們應該拒絕予以接受。 

理事會的職務是我們所熟知的。這三項請 

求現陳列在當前，我們在未予接受以前，想if 

需耍先加審議，以決定它 ff3和理事,職務M關 

係。我們如不此之圖，便不免未先斷，採用 

錯誤程序。 

如果確有審査的需耍，跟着便發生由誰负 

責審査的問題。由所提議的安全理事會五ft?任 

理事阈委員會負責嗎？接受與否本來是影响整 

個安全理事會的决定，並不是僅牽連及五個理 

事國而已。 

在第二五八次會議，比利時代表曾對這三 

項諝求作節略分析，結果認爲美國提案暫時 

不宜提及上述請求。他提出一項修正〔文件 

S/688〕，本人當時並說明本人何以同意比利 

時代表的話，亦鼹爲該段有爲安全理事會預作 

決定之嫌，不如予以刪除。本人現在顦向安全 

理事會說明本人何以對此項問題探取這種態 

度。 

大會决議案甲節（a )段所载的第一項請求 

爲"安全理事會採取該計割所規定之各項if耍 

實施辦法。"關於這一點，我們已經知道兩項 

事實。第一，政治分立經涛合一計割的實施Jif 

須有實力充足的國際箪隊，始能成功。經過巴 

勒斯坦問題委員會主席在安全理事會第二五三 

次會議發表陳述，瞪實該委員會在其第一次向 

安全理事會提出的特別報吿書〔文件S/676 〕 

內肯定陳明的厳寓意見，此項事實已挹無疑 

問。受委統治阈代表向委員會及安M事會所 

發表的陳述亦可爲上述事實的瞪。巴勒％坦 



的阿拉伯人及猶太人所棵取的激態度也是一 

釋，以成全分立針割草擬人的目的< 

另一事是安全理事會沒有强制執行政治 

建議的力量。Mr Austin在第二五三次會議中 

說 « 聯 合 阈 憲 章 未 授 權 安 全 理 事 會 依 照 大 

會所提建議或理事會所作決定，强制執行政治 

解決。，，可見他亦承離此一事實。從這種無可 

必須爲赏事各方所顚接受和履行, 

關:{ 

形c 

關;6^巴勒斯坦問題，誰也沒有預料會有此種淸 

在這種淸形之下，安全理事會簡直不能依 

照大會决議案向安全理事會所提出的三 項請求 

中W第一項採取任何措施，所以接受蹐求之議 

並沒有正當理由。 

十一月二十九日大會決議案甲節（b )段所 

載的第二項睛求請安全理事會審議巴勒斯坦在 

)3渡期間的淸勢是否構成對和平00威脅。暹項 

購求頗爲空泛。以共現有的形式而綸，我們不 

能予以接受。我們知道得很淸楚一深知共中 

箕淸的許多代表鬮曾在大會向我們提出警吿 

——分立計劃爲其赏施對象的各方所一致公開 

反對，本身就構成對和平的威脅。 

顯然的，該段文內"和平"二字係指阈際 

和平而言，而不是指有關領土的公共秩序。另 

有一顒也値得注意，躭是巴勒斯坦阿拉伯人爲 

該頜土的合法所有人，他ff3認爲任由外國人侵 

入共間，有櫂以武力徵取其所有土地的百分之 

六十，飓制一大部分阿拉伯居民，這顯然爲担 

害阿拉伯人權利的侵略行爲。無論根據任何法 

律成任何正義原則，這種侵略行動都是不正當 

的。阿拉伯人認爲有充分的權利典義務，訴諸 

武力自衞，反抗該酐割的實施。 

在目前淸形之下，安全理事會iÈT須負責去 

1^造成巴勒斯坦混亂情勢的種種原因，並正式 

加以公開讁責。目前在巴勒斯坦所發生的混亂 

情勢，是一種最可靠的癥候,表示疾病卽將暴 

露。厥耍疾病躐續存在,癥候卽無法去 l^o導 

火緣業已點燃，可怕的炸藥隨時皆有爆炸的可 

能,我們自不能希望處身其地者端然不動，坐 

以待斃. 

十一月二十九日决議案甲節（c )fô所載的 

第 三 項 婧 求 爲 請 安 ^ 事 會 " 對 於 凡 期 以 武 力 

改 易 本 決 議 集 所 定 解 法 之 任 何 舉 勅 ， 依 照 

憲章锒三十九條之規定而斷定共爲和平之威 

脅,和平之破壊，或侵略行爲。"這等於命令 

定的權限，mi 

章第六章所列任何ft勢的和平解決者爲限。大 

會在該段決議案建議援用第三十九條，3ê在另 

十一條，其所採行動業已踰 

越其權力。以上兩條及所用M字句已由憲章第 

七章指定歸安全理事會專管，由安全理事會自 

行蓮用。該章的檫題;^"對於和平之威脅和平 

之破壞及侵略 f i ^之應付辦法。"依照第三十 

九 至 第 五 十 一 條 的 規 定 ， 大 會 建 纖 用 » 條 

欵之舉，殊有越组代鹿之嫌。所以美國代表主 

張接受此項請求的提議也當然不合程序。 

安全理事會知道何種行動爲第三十九條所 

指的和平的威脅，和平的破壊或侵略行爲。理 

事會不能接受大會 所提出的指定應對某一種行 

動作此種斷定的蹐求。分立計劃草擬人所擬的 

這項睛求的主耍目標在獲致上述計割的自由順 

利執行並使用武力以颸制阿拉伯力面的反抗。 

爲執行侵略的政治解決打開坦途亦爲其目檩 

之一0該決議案的起草人企m利用安全理事會 

以牽制巴勒斯坦的合法所有人，阻止阿拉伯人 

保讒共土地,以便利侵掠者繼截洙劫s領土， 

滿足其貪得無厭的慾望。 

顯然的，强迫阿拉伯人俯首默從，不作任 

何反抗赋有一途，這就是武力執行分立計劃。 

與分立計劃的實行同爲一種行動。在目前淸形 

下執行分立計割的唯一方法爲屈服阿拉伯人， 

以武力鈸屦共自衞行劻。但安全理事會在法律 

上並沒有採取此種行動的力量。 

因此，爲了本人所説明的理由，大會所提 

出的三項婧求是安全理事會所不能接受的。本 

人相信美國代表定同意自他的提案內删去這 

一段。如果他不願予以刪险，堅持保留段， 

本人希望他向我們說明他究擬如何使接受請求 

之舉不致與比利時代表和本人所提出的反對理 

由發生牴觸。 

不伍如此,有人餺爲在英聯王國放棄其封 

巴勒斯坦的委任铳治權後，聯合國卽對>s钡土 

負有责扛。可是患章第十二章託管制度所規 

定的非自治僦土卽委任統治頜土，自敵國割 

離的僦上或由負管理貴任M阈家依照憲章第七 

十七條規定自願將之置於;^制度下的額土外， 

憲章JÊ未授權聯合阈在任何丼他頜土行使管治 

權力。 



大會在十一月二十九日的決議案内3fe未採 

用上述程序。因此，大會;iè未爯丼所採取的干 

預行動及將其本身所無的權力委託與五常任理 

事阈委員會代爲執行之舉取得任何合法基礎0 

同樣的，大會也沒有權力和合法甚礎，請求安 

^ 事 會 協 助 執 行 非 法 的 解 W 法 0 

巴勒斯坦是當地居民所有的土地，幾千年 

fil*他們自由估有該領土,早在聖經所說的非 

利士人之前)1*至現代的同一民族巴勒斯坩人， 

一向如此。他們阆爲一個民族。巴爾繭爵士在 

—九一七年十一月二日所發表的宣言和投莩贊 

成一九四七年十一月二十九曰大會決議案的三 

十三個代表豳皆無任何權力，將該領士或丼任 

何部分給予以武力移殖於該面的外來的移民集 

團。巴勒斯坦人民也不是對建時代的農奴可以 

連同他們所耕種的土地隨時由主人任意移交。 

他們是有權自由生活，有權以一切方法維護其 

神聖不可侵犯的權利的自由人民。 

世界上沒有任何國家有權使用武力破壞巴 

勒斯坦人民的實力和活動，以便外來的侵犯者 

達成貪得無厭的非法慾望0猶太民族主義者及 

對該蓮動表示贊助者企圖利用國,軍隊以促成 

其非法計劃的實施之舉旣不得逞，現在又準備 

利用其他方法，轉灣抹角去達成目的。他們發 

於是設法開啓後門一 

在顧昔中說)a不自前門而進者皆是强盜與鼠 

竊。猶太民族主義者現在請求安全理事會在 

巴勒斯坦5Ï現和平，同時在和平的蔭影之下， 

»行險惡的陰SKo他ff3希望在二千年之後，重 

新建立他們在古代史中的侵略王朝。可是，任 

何有理13:的人都不會兩次受害於同一蛇蠍。 

Rahbl Silver去年十二月曾以猶太民族主義者 

迫大會作成決定而自豪。我ff3i^須仗他叨 

白 他 們 絕 不 能3S迫 安 全 理 事 會 棵 取 額 似 決 

定。 

美國代表圃提議由安全理事會五常任理事 

阈組織委員會。在開始41行討論的現階段，上 

述委員人選是極不正當的。Â責審礒一切淸勢 

和爭端,並斷定其是否構成國,和平及安全的 

威齊者，是整個安全理事會。這36不是fe任理 

事阈單獨擔任的職務。如果我們所探用的程序 

可仗五大國得以利用丼實力以屨là安全理事會 

共他理事國，那顯然是不公道的。 

不但如此，安全理事會根本不能镥負執行 

分立計劃的任務。美國決議草案第二段（c)分 

段所提議的就十一月二十九曰大會決議案的執 

行問題進行磋商一點，典安全理事會6^職務不 

符。安全理事會的職務僅以維^國際和平及安 

全爲限，政治解決的執行不乜括在內。 

醸成爭執的原因如嘰«存在，颧請巴勒斯 

坦人民"採取一切可能行動,W避免戊滅少現 

時在巴勒斯坦發生W混亂It勢"定輯結果。巴 

勒斯坦阿拉伯人對於分立計劃的態度已極明 

顯。他們認爲該計劃妨礙他們的生存。他ff3絕 

不願意接受以分立計割的執g甚礎進行磋商 

之議，但如放棄該計劃，他們也許願意參加商 

賧，提供有效的貢献，重新建立巴勒斯坦的秩 

序。但商談的目的須爲根據正義平等與赏際 

可行等原則，草擬其他計割，以便巴勒斯坦將 

來建立統一政府，保瞪所有各種居民的公法願 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 仓 衆 阈 ） 目 前 所 

審議的事項是文件S/685所载美阈f>È巴勒斯坦 

問題所提決i«草案的比利時修Jh案〔文件S/ 

688 〕。比利時代表曾對他的修正案發表d下 

列意見〔第二五八3>v會議〕 

" 本人曾對美國決ia草案提出一項修 

正案。本人的修正案主張删PMR形中對體問 

題"——卽分立問題——"表亍立場的任何規 

定。經^修正以後，該決議草案可保持現階段 

—的範疇。 

五國委員會因此不受任何牽制，同時乂須對有 

關該問題的一切事赏加以玫慮，對於大會曾通 

過決案建議採用分立計割一事U尤膺特別？上 

意 。 " 

比利時代表又說 

"本人的修正案祇冇一項目的卽避免理 

事會在尙無充分淸報的現階段作住何表示。該 

修正案並不影响理事會將來在適赏時機採取決 

定。但在委員會未就調査結果表矛意見以前， 

安全理事會自不能採取任何合理的決定。" 

本人因此認爲比利時在現階段是反對美國 

決草案铕一段的規定的，其理由不過是比利 

時認爲所提礒的安全理事會五1(î任理事國委員 

會尙未在與當事雙方接洽後提出報吿，因此理 

事會現時尙不能對該問題採取肯定立場。 

雖 然 如 此 , 美 阈 仍 不 能 阆 意 此 利 時 修 正 

案。主耍問題爲通過或暫緩通》0美國所提決議 

草 案 的 一 段 ， 該 段 原 文 爲 

"爱決議 

" ― 接 受 大 會 在 一 九 四 七 年 十 一 月 二 十 

九日大會決議案甲節（a ) 、 （h)、 （c)三段内 



向其煶出的睛求，低以符合憲章所規定的安全 

理 W 榷 限 霸 件 。 " 

第二段對笫一段加以袖充。贊成第一等 

於贊成以分立計劃;^解決巴勒斯坦問題的辦 

法。大會通過棵用分立辦法以解決巴勒斯坦問 

題。美國當時投票贊成此項辦法，現存仍予以 

贊助。我們iîl前說Jfl，美阈贊成大會的分立計 

劃，並認爲該計割係在和平解決的範圃以內。 

目前審饑的第一段含有"但以符合憲章所 

規定的安全理事會權限爲條件"等字，該段羧 

搨大會決議案處處蘿含着的一項憲章原則。因 

此，美國決議草案第一段對接受大會婧求之舉 

作下列解釋——本人顔順次討論每一點，3ê說 

明通A第一段所 發生的影响。 

大會决議案（甲）項的睛求是"安全理事 

#找取該計劃所说定之各項4^耍實施辦法"。 

我們接受這項請求，但以不得使用軍隊執行 

^計劃;條件，因爲憲章規定祇有在應付影响 

63 PÇf和平M威齊或破壊和平的行動及侵略 

時，始能使;B聯合國軍隊。因此，我們_K須把 

的措施足和平的措施。 

大會決議案（乙）項的請求是"安全理事 

食在過渡時沏It形下於if耍時審議巴勒斯坦之 

勢il否形成和平之威脅，倘斷定確有此種威 

fK/"在，爲維持國際和平及安全計，於大會所 

授桷限之外，依il章第三十九條及第四十一條 

之规定，授櫓本決議案所規定設置之聯合阈委 

mu Li勒斯坦行仗本决議案所賦予之職權"0 

关國決議草案绾一段有«但以符合憲章所 

规凡的安全理事會權限爲條件"等字，並未授 

桷聯合國姿H會援用患章第三十九條及第四 

十一條所規定的制裁辦法在巴勒斯坦執行大會 

決礒案所賦予的職權，因爲憲章:iè未授權大會 

成安全事會棵取此一步驟。在另一方面，美 

ta決sa草案第一段的通過等於在該段所作保 

留——gp "但以符合憲章所規定的安全理事會 

榷限爲條件"一之下接受大會决遘案（乙） 

項的請求。 

所以，該決議案第一段如獲通過，我們所 

接受的住務爲依照(乙）項請求審議巴勒斯坦 

淸勢否構成對和平的威脅。接受了此項任務 

之後，就須審>>8此種威脊是否存在。 

如果安全理事會査明威脅國際和平的If勢 

確實存在， 

坦委貝會協助理事會維持和平c 

如果安全3 

破壊和平的淸勢，理事會有權提具建議，或則 

依第四十條棵取臨時措施，或則依照第四十 

一條赏行經涛制裁及其他非軍事制裁，成則依 

照第四十二條採取軍事行動，昝無不可。安全 

理 事 會 須 在 上 述 行 動 途 徑 中 選 擇 一 種 或 多 

種，按其膨爲適當的秩序，先後赏施。 

縱然大會未通過該決議案，理事會亦負有 

此種義務，因爲這是憲章所規定的。 

決遴草案绾一段對大會決識案丙項的請求 

有如下的解釋 

第三十九條規定安è3®事會負有斷定任何 

威脅和平、破壊和平的If勢或侵略行爲足否存 

在的義務。理事會可將以武力更改大會決PII案 

所訂解決辦法的企圆視爲對和平的威齊。義務 

的履行須採用斷定程序，不應完全以人會的 

我ffg以前説過〔第二五三次會議〕,一九 

四八年二月十六日巴勒斯坦RU題:31員會的特別 

報吿書〔文件S/676〕"所列事赏，如爲安全 

理事會所接受或承認，似將使人得到営地淸勢 

構成對國際和平的威齊的結論。"如果通^美 

阈決議草案第一段，藉以表亍接受（丙）項請 

求，這就等於安全理事會答允立卽進行調査， 

以斷定此種威脅是否存在。美隨决婊草案馆二 

段則提出調査辦法。 

請 t t意（丙）項請求的措詞。段稱大會 

請"安全理事會斷於凡期以武力改易本决《«案 

所定解決辦法之任何舉動，依照sl{章第三十 

九條之規定而斷定其爲和平之威齊，和平之破 

壊，或侵略行爲。"删么-共中任何一^#^卽不 

能保持其原有意義0 

我阈政府在巴勒斯坦問題專設委員會內接 

受（丙）項請求時，對該項諝求的措,'iH廿投出 

解釋，聲明這决不是假定如發生武力改易該决 

議案所定解决辦法的舉動，則理事會須斷定 

共爲和平的威脅。営時代表美阈出席巴勒斯坦 

問題專設委員會的 Mr Herschel V Johnson 

曾以下面幾句話說明這種實I^W解釋。以下一 

段是從專設委員會的會rl紀錄摘錄出来的1 

"本人不得不坦白說明,我阈代表阁原不 

能贊同幵麥代表M最初提出的修正案。可是我 

簡耍82錄詳貝大會第二园會It式耙錢： 

員會0 



們願意接荧這個經;â修訂的fê案。修a後的扱 

案未請安全理事會對一種假定的淸勢採取行 

動，而諝理事會在遇有威脊國P!^和+及安 

勢 發 生 時 採 取 行 動 。 此 一 步 驟 充 共 不 ^ JSL 

對安全理事舍的Si吿。根據理事會的組織而 

論，È负有對此種淸勢劣切監察和斷定威國 

際和平及安全的淸勢2否存在的義搽。" 

美 國 決 草 案 浪 一 段 內 " 但 以 符 合 窻 章 所 

規定的安全理事會權限;r^J^件"等字係以Mr 

Johnson FrSft的关阈所堅持的JE"則爲i£礎。根 

據上述解釋，我們認爲接受（丙）項請求之 

後，理事會乂須對威國P!^和平的If勢一問題 

加 以 斷 定 ， 且 如 認 此 種 威 確 î ï f r 在 ， 並 須 

依BP馆七章規定採取行動。 

綜合來說，美國決 i i i草案第一段的義就 

安全理事會將依>¥^章規定，盡其所能設法 

' J Ï行 大 會M議 。 

Mr C R E E C H JONES (英聯王國；）距 

現在不及十一個SI沏，英聯王阈將終止執行巴 

勒浙坦委仪統冶@3的責任，屈時將赋有一小部 

分池區仍由英聯王國軍隊駐守。猶太和阿拉 

伯 兩 社 H 的 激 歹 ' ! 分 了 - 的 衝 突 日 益 破 壤 曰 

多，公共秩序漸趨混亂，英國人猶大人和阿 

拉伯人因此而喪失生命者繼辙增加。 

巴勒斯坦問題委員會的兩個報吿*說明該 

委R會當前的艱巨任務。他們在安全理事會 

的辯論中着重强調他們的啻見。委員會所1^到 

的肯定結論是大會建-S的赏行端,賴於設立非 

巴勒斯坦保安部隊，爲;^委R會作保讒，俾能 

執行分立計劃。 

美阈代表fëni安全理事會應宣吿接受大會 

所缝>«的計劃，應淸理事會雖有權向巴勒浙 

坦問題姿員會提伊意昆戊指亍，但不能"武力 

强迫分立計劃的執行。同時美國代表宣稱安全 

a»事會負有責任對巴勒斯坦淸勢加以審議，以 

便斷定威齊和平的淸勢是否存在，並採取適営 

行動。在另一方面，比利時修正案希望避免在 

現階段提及接受該計劃，但共中主張由安全理 

事會 l iur理事阈組織委員會會商具報的案， 

則典美圃決遴草桊相同。 

因爲已钍屢3^提出的理由，本人不準備代 

表 英 聯 王 國 對 上 述 案 是 否 適 當 表 亍 , 見 。 可 

是 ， 本 人 不 不 p p i e 調 巴 勒 斯 坦 I f 勢 日 & 加 

的 厳 重 性 。 本 入 須 煶 出 麵 論 聯 合 國 對 五 月 

十五曰接管巴勒斯坦政府一事決定採取何種程 

)f,到了那一灭„Mn丄人槪會一UJ失吊，崩解 

柰亂，愈加不收拾。不但如此,五月十五II 

後耶*撒冷的和不與安全'j I起了世界各地人 

R 的 - £ ^ , ? t 。 巴 勒 浙 坦 f « l 題 會 主 ; , î i 曾 以 

^响力的;s i fë f i ç ïk們汴tr^J ï i i ! ! ]题M迫切忏 

lajv 二五三次會-do 

此外尙有另一！^，本人不#不1''】安全 

理事會提出替吿的JUL足耶跻撖冷安全所xi受的 

威齊一部分係因iH?敎各宗派問時時存在的敵 

對態度而起，由;!AS敎節彻逐漸接近，此種危 

險將在四月和五月間,É到最高峯。 

此事本已一再躭延，而且委員會原望可収 

得 ; 執 行 丼 交 辦 之 雷 大 任 務 所 需 的 充 分 榷 

力，現在這種希望m逐漸消失，巴勒斯坦問 

題委員會所面臨的不易駕馭的困雜，不久卽將 

狻成麵法解决。Pî^與執行該計劃有關的問題 

外——那是國,责任一一英聯王國政府曾設法 

應什現赏的淸勢，蠭其力所能及向*員會提供 

je:需的淸報，和委會討論安全、交通行政 

業務維持資產佑務的移交等等無數卩！]题，以 

及 需 立 卽 決 定 的 額 似 問 題 。 在 巴 勒 斯 坦 本 

地,政;方面已將責仟多種移交與當地阿拉伯 

或猶太當局，設立地方警隊，幾仍有維持 

耍服務保持良好秩序的希望，以彻在不致仗 

個額土行政系統完全破壊的淸形!^將權力移 

交典聯合國。 

本 人 須 再 說 明 這 一 顒 ， 因 外 間 碰 傳 Ik 

國政/ft故意儘可能增加移交的困,，拒絕協助 

聯合國。甚且有人認爲我們寧願破壊;0去二十 

五年所完成的一切工作，揽亂行政秩序，isL巴 

勒斯坦陷入混亂狀態。丼01正巧相反，們首 

竭盡力量，採取一切赏,措施，避免在五月十 

五日英聯王國管治責任終止時巴勒浙坦發生混 

亂，聯合國的權力無從成立行«:。 îkffgiA誠希 

茔安全理事會現在能够商訂一種辦&,"便委 

任統治終止時，聯合國可有效地承^治巴勒 

斯坦的橄力。 

巴勒斯坦問題委員會主席向安全翊事會發 

表演;3i時〔第二五三次會〕 ， ^^mmmt 

若干方面的問題，本人深f3決非安全理*會 

所願忽赂。縱在最有利的淸况下，十一月二 

十九日的大會決>«案也不够作;1；^可仗巴勒斯 

坦問題委員會順利執行江務的文T3^。大,ita 

的得失姑歷不論，其能否:t行大'4^有頼i^®太 

及阿拉伯方面的公作。維持;;^fî上耍柒務及 

正 常 生 活 所 合 作 足 不 能 以 高 飔 ¥ 

的。 



自外國派巴勒斯坦負g執行任何一力所 

不允接受的計劃的5^隊乂須長期留駐該區。本 

人不便對分立計割的若干顚著缺點加以批詐， 

丼中部分缺點的起囚足„^計劃存意袒讒一方。 

正如巴勒浙坦lîiM#M會主席所説,巴勒斯坦 

的淸勢日趨'éM匕，在此種淸形下，该計割不切 

i l際之癣已愈翁叨顯。對於阿拉伯方面的反 

應 ， 和 大 會 決 議 案 的 規 定 使 受 委 統 治 國 不 

得不frïS亂If形下移交權力，因此遭受重大困 

m̶m， 計劃殊有顧慮欠們之處。雖然如 

此，我國政;ff仍予以接受，拒絕加以批靜，同 

吟因爲以前反復提出的理由，決定不界提出其 

他解決辦法，希经聯合國的集體赞替和公正態 

度能够較我們已社的努力獲有更大的成就。 

巴勒斯坦猶太人協會代表在二月二十七曰 

所發表的陳述〔第二五八次會(« 〕和我們當前 

的問题毫不相干。此項陳述的主耍特點是掩飾 

紮蔽，歪曲事 î i，似£而非，«盡方法企0分 

散 ï ic們的力，仗我們不致注曹到猶太協會 

在政治上的¦nt能，在道德丄的弱點，凡此種種 

都使一個偉大；！動以前所有的輝煌希望爲之W 

tfé無光。巴勒浙坦政府在結朿管治事務的沏 

問，尙-貝努力在一個一部分人始終椎避公民基 

本煑任的 i l會中維持秩序，當然有其重大困 

難，猶太協會發言人決無不知之理。行政當局 

在 充 满 4 1 力 、 恐 怖 侵 害 報 & 惽 恨 瘋 狂 

行劻的環埙中敏行仟務。阿拉伯人和猶太人對 

他們今後的安全皆表^灼，而英聯王!^軍隊 

又不<')^不在準懨有計劃撤^的時候分散佈S各 

地，以PU止發生內戰。 

本人不願浪费安全理事會的時間，對猶太 

協會代人f}S委統治國所提出的控iiÇ作2¥盡的 

答 攛 。 本 人 願 腈 安 全 理 事 會 各 理 事 三 月 一 

日巴勒浙坦政/ff所發表的聲明。該聲叨揭發了 

猶大協會的瞹味政策。 

可足，猶太協會代表的聲明中有一兩难錯 

的報導，本人認爲不得不加以糾£。猶太協 

會代表企Id將各猶太組織目前的活勖稱爲"自 

衞"行動，故在第二五八次會„8中說,僅在阿拉 

luAiwmM*保安隊未能公正地執行法律和 

維秩Jîr之後，"方始發生若干激烈的猶太圑 

體個別在:41幾處進行盲目殘殺的流血事件。" 

用不着本人提醒，安^事會各理事都知 

Jl現扛被31丼名稱爲激?y圑體的這些猶太恐怖 

組蛾，41暴行已經進行了多年。猶太社M方面 

1未i&iîiï避免^種暴行，戊設法剷Pî^主動的機 

構 。 本 人 不 願 向 安 全 理 事 飾 吿 猶 太 W 分 子 

在近年來加於無辜另女平民和英聯王阈軍隊及 

公務人員的殘S暴行。過去一週所發生的事件 

资 裸 裸 地 揭 露 了 這 些 組 織 不 負 責 任 的 ^ 毒 手 

段。在安全理事會極力擁遘公平正義的猶太協 

會，又曾經採取何種措施,以制止這種扭害世 

界各地猶太復阈蓮動的殘忍謀殺事件？本人認 

爲^協會一向都忽略道義上的顧盧，而總是遷 

就政治上的權宜。不錯，該協會的發言人曾表 

示很不贊成這種行爲，而且很抱遺慽，可是， 

他們未探取積極的行動;^其言論作後盾。他 

們爲恐怖行動解釋辯護，硬說是對阿拉伯人的 

强暴和英聯王阈左袒政策的S然反鹰，因此竟 

然甘願不顧廉恥予以縱容。 

方才說過，該協會對安全理事會辯論的貢 

獻大部分是不對題的。目前所ft論的問題不是 

英國方面的左袒，阿拉伯方面的頑强，或猶太 

方面的恐怖手段，而是巴勒斯坦問題委員會主 

席向我們提出的問題卽我ff3究應採取何種a 

際行動，以應付在巴勒斯坦所發生的淸勢。 

更具體地說，我國政府承認安全理事會 

應該愼重審査，以斷定威脅和平的ft勢是否存 

在。我ff3認爲這不僅是安全理事會常仟理事阈 

的任務，其他理事國亦應參加審議。 

我們贊同美國提案和比利時提案最後幾段 

所作的呼籲卽巴勒斯坦問題牽連所及的一切 

國家及人民應各竈所能，避免暴力事件的繼績 

發生。 

可是，對於當前各決議案的正文部分，我 

們覺得不無困難。美國耍求我們贊助大會所通 

過的計割。由於我ff3屢次向聯合國說明的理 

由，我們無法表贊助。此外，美國和比利時 

提案都耍求我們協助就大會計劃的執行問題向 

巴勒斯坦問題委員會提伊意見和指導。本人不 

得不再表ii^我們絕不能參預壓迫某一個耻圃的 

計割之執行工作一一在巴勒斯坦，這個吡豳是 

共中較大的一個——，英聯王國政府也不能再 

在巴勒斯坦镥承任何其他義務。 

因爲上述理由,我國政府不願同意參加S 

兩决草案提議設立的委員會。可是，我國政 

府雖然不能投票贊成該兩決議草案，伹仍願提 

供丼所有的一切淸報及經驗，以協助將來設立 

的委員會。不但如此，縱然現在爲時已遲，我 

們仍然歡迎設法在目前巴勒斯坦兩大耻IS的鴻 

溝上築一座橋椟的任何努力。最後，本人必須再 

表明英聯王國對於巴勒斯坦不能再擔承任何新 

增的或延長的義務。已往我們曾經提伊我們的 

貢獻，交卸責任的日期已經決定，無可挽同。 



Mr G R O M Y K O (蘇維埃|1：#主義共和 

則上同意安全理事會五常任理事國鹰就巴勒斯 

坦 問 題 委 員 ^ 吿 迸 〔 文 件 S / 6 6 3 及 3 / 6 7 6 〕 

所提出的問題——尤其是該委員會特別報吿一击 

〔文件S/676〕所提出的問題一進行磋商。 

可是，本人不能同意美國代表所提議的辦 

法，郎五大國間的磋商須在委員會内進行。 

我們認;^五大阈應該在委員會之外進行直麵 

商。安全理事會的吊任理事國旣然至今仍未對 

此項問題採取主動，理事會或可促請它ff3立卽 

開始磋商，並就其磋商桔果在十曰或十五曰內 

提具報吿。 

的確，如果任何大阈對整個巴勒斯坦問 

題，尤其是對巴勒斯坦問題委員會報吿軎所提 

出的問題，持有具體薈見,我們也並麵理由相 

信該大國僅能在委員會内發表此項意見。它如 

果在委員會之外，在典安全理事會其他常任理 

事國會談時，表明其立場，也儘可同様有效。 

各大國不應以委員會筲掩讒，因爲如此適足 

以使議程所列有關巴勒斯坦淸勢的問題，更爲 

祓雑，其解决更受阻礙。営地情勢十分厳重， 

凡P且礙審議此等問題的步驟都是不能自圓共說 

的。 

美阈所提議的由計割設置的委員會與巴勒 

斯坦問題委員會和猶太及阿拉伯兩方面進行磋 

商的辦法顦然是極不正営的牽强附會的見解。 

我們知道巴勒斯坦問題委員會現在正與猶太及 

阿拉伯兩方面進行磋商，所以赏無另設平行機 

構主持磋商事務M需耍。安全理事會是否覺得 

極難獲致關於磋商結果的It報呢？不，理事會 

並沒有這種困難，巴勒斯坦問題委員會曾經提 

出關於此方11的詳盡ft報。 

不但在從巴勒斯坦問題委員會得到淸報， 

以便知道與猶太及阿拉伯兩方面進行磋商的 

結果方面，理事會並無任何困難，而且還詳細 

知道該委員#^於有關聯合圃巴勒斯坦分立決 

議之執行的一切重耍問題的意見。委員會在報 

吿害中曾向安全理事會提出其所作斷定和推 

論。不但如此，委員會的委員現時在座，隨時 

举備公開答覆各方面向該委員會提出的任何問 

題，並提供適営W解釋說明。戔員會主席Mr 

Llslcky已餒代表該委員會向我們提出報吿。 

如果安全理事會的任何代表或安全理事會M 

顚意冉徵詢委員會的意見，他們可以立卽在本 

豁商之後，再提出典巴勒斯坦問題委員會和猶 

太及阿拉伯兩方面進行磋商的問題呢？所有願 

意參加磋商者正在進行磋商中。美阈提案因此 

使整個磋商問題更加複雜，更見亂混，而實則 

簡ifcil商程序提高磋商效率倒是我們的任務。 

所以，美國決議草案涉及磋商問題的一部分應 

予刪除，因爲這一部分如獲通過勢將使整個問 

題的審議反而受到P且礙。此種It形営然不利於 

本人顆請美Ê 

人所提出由五大國直接舉行磋商不成立任何委 

員會的建議表示意見，阆時並注意五大國進行 

磋商的提案似巳在原則上爲各方面所接受。 

本人對於美阈决議草案第一段規定安全理 

事會接受大會在一九四七年十一月二十九日決 

議案甲節（a)、 （b)、 （O三段所提出的請求 

—點,不表反對。 

主席現在已無其他代表耍求發言。本人 

提議我們在明曰午後二時三十分繊績討論巴勒 

斯坦問題。 

旣無異議，我們定於明日午後二時三十分 

在未散會前，本人顦請安全理事會理事注 

意一九四八年二月二十七日緬甸大使致聯合阈 

祕窨長的公西〔文件3/687 〕 0該函是入會申 

铕，但旣未列入理事會的議程，本人不擬在本 

曰加以W論。本人提議將該問題列入明曰會議 

的臨時璣稃。依照通的程序，此項問題可於 

五分鐘內處理完畢。本人鼯爲入會申請一類問 

題糠由理事會儘早正式討論，以表示我們對申 

旣無異議，此項問題將列入明曰會議的臨 

時議程。 

( 吁 後 四 時 四 十 五 分 欽 會 。 ） 




